
公益社団法人愛知県医師会 第 35回 (定例)理事会議事録

開催日時 :令和 3年 3月 11日 (木)午後 2時 30分～午後 4時 25分

開催場所 :愛知県医師会館 9階大講堂

出 席 者

会 長 (代表理事)/柵 木 充 明

副会長 (代表理事)/杉 田洋 一

理 事/力日藤 雅 通  大 輪 芳裕

小 出詠 子  田那村 牧

渡 辺 嘉 郎  松 浦誠 司

監 事/横 井  隆  伊 藤 宣夫

代議員会議長/練 績 雅 明

野 田 正 治

西 山

西 脇

岡 本

浅 井 清 和

樫 尾 富 二

浦 田士 郎

河 村 英 徳

細 川 秀 一

大 石 明 宣

朗

市

毅

晃

渡 邊 源

代議員会副議長/市 ,|1朝 洋 月及都達哉

欠 席 者 理 事/小 寺泰 弘

議事録作成者  松 場 佳 代

※承認事項については出席者 24名 (う ち理事 17名 )1こて審議した。

※西山理事遅刻の為、承認事項 4・ 報告事項 24,そ の他の(2)については報告事項の最

後に行った。

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長 (代表理事)が務める。

本 日の理事会は、出席者 24名 (う ち理事 18名 )で、理事現在数 19名 の 2分の 1以上 (10

名)の 出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。

―承認事項一

1.庶務関係事項について

(1)後援並びに共催について

①特定非営利活動法人外国人医療センター(理事長 森田興二)主催の外国人無料健康相

談会の後援について

②愛知県主催の令和3年度「看護の日」及び「看護週間」の後援について
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③独立行政法人労働者健康安全機構愛知産業保健総合支援センター(所長 西山 朗)主

催の日医認定産業医研修会の共催について

樫尾理事より説明され、上記 l― (1)一①～③について一括承認を求め、承認された。

(2)日 本言語聴覚士協会 。第 22回 日本言語聴覚学会 (学会長 中橋聖―)主催の第 22回 日

本言語聴覚学会 in愛知 〔6/19(土 )〕 の後援について

樫尾理事より説明され、標記学会への後援が承認された。

(3)日 本精神障害者リハビリテーション学会主催の日本精神障害者リハビリテーション学

会第 28回愛知大会 〔12/11(土)～ 12/12(日 )〕 の後援について

樫尾理事より説明され、標記大会への後援が承認された。

(4)第 17回食育推進全国大会愛知県実行委員会委員の委嘱について

樫尾理事より説明され、本会の小出理事を委員として推薦することが承認された。

(5)人事委員会 〔3/11(木 )〕 の開催について

樫尾理事より説明され、3月 11日 (木)理事会終了後の開催が承認された。

2.委員会 D都会、講演会等 (本会主催分)の開催について

柵木会長より、以下の No。 1～3の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て一括承認を求め、承認 された。

3.委員会委員の委嘱について

(1)地域医療介護委員会委員の変更について

松浦理事より説明され、尾張東部医療圏の東名古屋医師会の笹本基秀先生から瀬戸

旭医師会の黒江幸四郎先生への変更が承認された。

4.母体保護法指定医師の指定について

西山理事より説明され、開業 。再申請 1名、新規指定2名 、転勤4名 の計 7名 か

らの資格申請について承認された。
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No. 開催 日 名称 開催場所 担当理事

1 4/14(水 ) 倫理委員会
5階医師連盟会議

室

浦田理事

小出理事

2 4/28(水 ) 第 1回会員相談窓口事例検討会 801会議室
渡辺 (嘉)理事

渡邊 (源)理事

3 6/5(土 )

認知症サポー ト医フォローアップ

研修及び認知症疾患医療センター

地域連携担当者向け研修会

9階大講堂
松浦理事

大石理事



5。 理事会電子会議システム端末機 (iPad)の更新について

樫尾理事より、平成 28年 よリリースしている現在の端末機(iPad)が令和 3年 5月 末

をもつてリース契約が満了となるため、相見積りをし、最安値のリース会社と契約

を結ぶことを説明されたが、購入と再リースも含め、改めて検討することとなり継

続審議となった。

―協議事項―

6。 その他

3



3

一報告事項―

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】

1.中部医師会連合第 9回常任委員会 (WEB会議)〔 3/3(水 )〕 1こついて

(中部医師会連合主催 :本会館内)

柵木会長より説明され、新型コロナウイルス感染症のワクチン接種についての話

題が挙がったことが報告された。

また、4月 12日 より高齢者に対する接種が開始されることになつたことに伴い、

医療従事者と高齢者の接種が並行して始まることになり混乱を招いているという

意見が出されたことが報告された。なお、日医理事会の際に接種対象者の順番に

ついて質問を投げかけることが報告された。

2.日 医第 2回有床診療所委員会 (肥B会議)〔 3/3(水 )〕 1こ ついて

(日 本医師会主催 :WEB開催)

加藤理事より説明され、日医会長諮問 (「地域医療提供体制を支える有床診療所のあ

り方について」)1こついて、フリー トーキングを行ったことが報告された。

日医第 2回救急災害医療封策委員会 (WEB会議)〔2/26(金 )〕 1こ ついて

(日 本医師会主催 :WEB開催 )

細川理事より説明され、令和 2・ 3年度の 4つのワーキンググループ「1.地域包括ケ

アシステムにおける救急医療について」「2.JMATのあり方」「3.マ スギャザリング災

害に備えた医療体制」「4.新型コロナウイルス時代の避難所マニュアルの改訂」の方

向性について協議を行ったことが報告された。

4.日 医第 1回警察活動等への協力業務検討委員会(WEB会議)〔3/5(金 )〕 について

(日 本医師会主催 :肥B開催)

細川理事より説明され、都道府県医師会を対象として行った「警察活動に協力する

医師の部会 (仮称)」 の設置・活動状況等に関する調査の集計結果について報告され

た。また、死因究明等推進計画検討会について討議を行ったことが報告された。

5。 日医第 2回男女共同参画委員会 (肥B会議)〔 3/4(木 )〕 1こついて

(日 本医師会主催 :WEB開催 )

小出理事より説明され、第 16回男女共同参画フォーラムが、令和 4年 4月 23日 (土 )

にホテル 日航大分オアシスタワーでの開催が正式決定したこと、ドクタラーゼ 38号

のインタビュー記事について、スウェーデンカロリンスカ大学で、現在率先 してコ

ロナ対応に当たつている宮川約子先生を取材することが決定したことが報告 された。

また、諮問に関するフリー トーキングが行われたこと、 日医担当理事から参考資料

として全国の日医会員数の詳 しい内訳が提示され、女性医師の動向だけでなく、勤

務医部会や大学医師会等の活動状況も併せて考慮 していく必要があるとの共通認識
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を確認 したことが報告された。

日医令和 2年度医療情報システム協議会 (WEB会議)〔3/6(土 )。 7(日 )〕 について

(日 本医師会主催 :WEB開催 )

田那村理事より説明され、「つながれ、輝け 医療 ICT」 とい うテーマにて日医 ICT

戦略、オンライン診療、ICTツール、オンライン資格確認、個人情報及び AI活用に

ついての説明等がなされたと報告された。

【本会関係会議について】

7.調査室委員会(WEB会議)〔3/2(火 )〕 について

(804会議室)

大輪理事より説明され、一般用医薬品 (ス インチ OTC)、 デジタル社会形成基本法

案、新型コロナウイルス感染症関連情報、調査室委員会勉強会について解説、議

論したと報告された。また、その他、日医プレスリリース、MEDIFAX、 Twitter記

事について、それぞれ解説、議論を行い、委員を封象に WEB会議についてのアン

ケー トを行ったと報告された。

8.救急委員会 (IVEB会議)〔3/2(火 )〕 1こついて

(801会議室)

細川理事より説明され、令和 3年度アンケー トスケジュールについて協議を行っ

たと報告された。また、年末年始における休日急病診療所の実態調査、日医救急

災害医療対策委員会、愛知県救急医療協議会について等の報告がなされたと報告

された。

9.環境衛生委員会(WEB会議)〔3/2(火 )〕 について

(501会議室)

田那村理事より説明され、皆川委員より、新型コロナ、インフルエンザ、麻しん 。

風しん、デング熱等についての情報提供があったと報告された。また、感染症対

策課より、新型コロナウイルス感染症の感染状況、定期予防接種の接種率におけ

る新型コロナの影響、新型コロナワクチンの今後のスケジュールについて説明が

あったと報告された。感染状況について、7月 以降は感染経路不明が増え、2月 以

降は高齢者の重症が目立ったことが補足説明された。

10.第 10回愛知県医師会地域医療政策研究機構委員会 〔3/5(金 )〕 について

(803～804会議室 )

浦田理事より説明され、第 2回 日医病院委員会の報告、小林委員からは DPCデー

タから見た愛知県における新型 コロナ入院患者数のデータ提供があつたと報告 さ

れた。また、廣澤委員からは厚労省の組織図と奈良方式の地域医療構想について

説明があり、次回も奈良方式を愛知県に当てはめて考えた場合について資料提供

5



をしていただくこととなったことが報告された。最後に伊藤委員長より地域医療

構想と働き方改革について説明があつたと報告された。

11.学校法人電波学園あいちビジネス専門学校の日本医師会認定医療秘書養成に関す

る運営委員会 〔3/4(木 )〕 1こついて

(501会議室)

渡辺 (嘉)理事より説明され、令和 2年度各種試験実施状況及び令和 3年度の講師

等について報告がなされた。また、日本医師会認定医療秘書の認知度等について

意見交換を行つたと報告された。

12.講演会 。研修会等について                 *は 共催・協賛等

柵木会長より、下記 No。 1～ 4の本会主催の講習会 。研修会等は一括報告とすると

発言された。

【行政、その他関係団体等会議について】

13.令和 2年度第 3回愛知県准看護師試験委員会議 〔3/1(月 )〕 について

(愛知県主催 :愛知県自治センター)

大輪理事より、第 72回愛知県准看護師試験の合格者を決定したと報告された。

また、試験会場が新型コロナウイルス感染症の関係により、人数制限を受け、他

県からの受験受入が出来なかつたため、受験者数が80名 減ったことが報告された。

14.令 和 2年度第 2回愛知産業保健総合支援センター運営協議会 〔3/8(月 )〕 イこつい

て

(愛知産業保健総合支援センター主催 :愛知産業保健総合支援センター)
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No. 開催 日 名称 出席者数等 担当理事

1

2/15(月 )

2/22(月 )

令和 2年度患者・家族のつどい

障害年金勉強会①

障害年金勉強会②

8名

10名

渡辺 (勅 理事

渡邊 (源)理事

2 2/27(土) 令和 2年度調査室委員会勉強会 44名
大輪理事

加藤理事

3 3/2(火 ) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練

医師会

11機関

災害拠点病

院

9機関

基幹病院

6機関

細川理事

河村理事

4
*R2.6/11(木

)夕台め 14件
小学生のための救急蘇生法講習 945人

細川理事

河村理事



樫尾理事より説明され、令和 2年度の事業実績について報告がなされ、前年度及

び他府県における事業実績との比較について説明があつたと報告された。また、

令和 3年度の事業運営について、治療と仕事の両立支援及び産業保健活動の活性

化が方向性として挙げられるとともに、愛知産業保健総合支援センター事務所の

移転について説明があつたと報告された。

15.愛知県医薬分業適正化協議会 (書面開催)について

(愛知県主催)

田那村理事より説明され、愛知県医薬分業推進基本方針の改正について承認され

たこと、医薬分業の現状及び施策の実施状況について報告された。

16.第 10回愛知県重症心身障害者療育ネットワーク会議 (書面開催)1こついて

(愛知県医療療育総合センター主催)

大石理事より説明され、この協議会の分科会として設置されている実務者会議の

報告がなされた。また、重症心身障害児者短期入所実施機関の基本受け入れ情報

とその実績が報告されたが、呼吸器管理が必要等医療依存度の高い方やいわゆる

歩ける重心児に姑するサービス提供が足りないと補足説明された。

災害時にむけてネットワーク会議が取り組むことについては、今後、関係団体で

の議論も交え、次回本会議で議論することとなつたことが報告された。

17.令和 2年度厚生労働省老健局公募事業 第 2回調査検討委員会(WEB会議)

〔2/25(木 )〕 について

(愛知県歯科医師会主催 :501会議室)

松浦理事より、本委員会は、愛知県歯科医師会が厚生労働省より受託した「オー

ラルフレイルの予防、口腔機能の改善による健康増進と社会性の維持向上におい

て多職種が行 う介護予防推進プログラムに関する調査研究事業」を検討する会で

あることが説明され、続いて第 1回調査検討委員会の報告がなされた。また、令

和 2年度老人朱健健康増進等事業報告書 (案)お よび令和 3年度事業計画 (案 )につ

いて協議したことが報告された。

18.令和 2年度第 2回障がい者歯科医療ネ ットワーク連絡協議会 (WEB会議 )〔 2/25(木 )〕

について

(愛知県歯科医師会主催 :501会議室 )

松浦理事 より説明され、障がい者歯科認定協力医研修会の修了者を掲載する 「障

がい者歯科認定協力医名簿」を今年度作成 したことが報告 された。また、本名簿

については、一般への公開は行わず、関係機関のみに配付 される予定であること

が報告 された。
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19.医歯薬連携による糖尿病重症化予防モデル事業第 5回有識者委員会 (WEB会議)

〔3/3(水 )〕 イこついて

(仰三菱総合研究所 (愛知県事業受託先)主催 :WEB開催)

河村理事より説明され、東海市における医歯薬連携事業の試行結果や患者向けの

アンケー トの中間報告についての報告がなされたと報告された。また、プログラ

ムの周知・普及方法について他県の事例を踏まえつつ、県内での今後の課題や方

向性が示されたと報告された。

20。 (―社)愛知県労災指定医協会 令和 2年度第 9回理事会 〔3/4(木 )〕 1こついて

((―社)愛知県労災指定医協会主催 :801～803会議室)

河村理事より説明され、損保専門委員会、産業保健研修会報告等が行われたと報

告された。

【その他事項について】

21.公衆衛生事業功労者表彰 (厚生労働大臣表彰)について

樫尾理事より、竹田光彦先生 (名 古屋市医師会)、 野場万司先生 (豊田加茂医師会)、

小島邦義先生 (東海市医師会)が受賞されたと説明された。

なお、表彰式は新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から今年度は実施され

ないことが報告された。

22.救急医療功労者表彰 (厚生労働大臣表彰)について

細川理事より、杉田洋一先生 (名 古屋市医師会)が受賞されたと説明された。

なお、表彰式は新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から今年度は実施され

ないことが報告された。

【新型コロナウイルス感染症関連について】

23,第 21回愛知県新型コロナウイルス感染症対策本部員会議 〔2/27(土 )〕 1こ ついて

(愛知県主催 :愛知県庁本庁舎)

柵木会長より説明され、本会議にて緊急事態宣言を解除して、厳重警戒にするこ

とを議論し、決定したと報告された。

24.そ の他

(1)宿泊療養施設のオンコール体制シフ ト表 (R3.4.5～ 7.18)について

田那村理事より説明され、4月 5日 ～7月 18日 までのオンコール体制シフ ト表が

配付 された。

(2)宿泊療養施設のオンコール体制について

西山理事、大石理事より説明され、県内 3ヶ所の宿泊療養施設における入所数等

について報告 された。また、大石理事より名古屋の入所者数が微増傾向にあると
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報告 された。
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以上で本 日の議事を終了 し、議長は協力を謝 して閉会 とした。

令不日3年 3月 11日


